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ATA DA QUADRINGENTÉSIMA OCTOGÉSIMA PRIMEIRA (481ª) SESSÃO ORDINÁRIA DO 1 

CONSELHO REGIONAL DE ECONOMIA DA 15ª REGIÃO-MA, REALIZADA NO DIA 10.10.2022 2 

 3 

Aos dez dias do mês de outubro do ano dois mil e vinte e dois, realizou-se a quadringentésima octogésima 4 

primeira Sessão Plenária Ordinária deste CORECON-MA, por vídeo conferência, conforme regulamentado 5 

pelo Cofecon através da Resolução nº 2042, de 06.04.2020, alterada pela Resolução 2058, de 1º de dezembro 6 

de 2020 e a Resolução 2.093 de 1º de dezembro de 2021.  7 

Participantes: – João Carlos Souza Marques – presidente, Marcello Apolônio Duailibe Barros, Frednan 8 

Bezerra dos Santos, Eduardo Henrique Santos Pereira, Luiz Fernandes Lopes, Paulo Eduardo Pacheco 9 

Ronchi, José Lúcio Alves Silveira, André Luiz Lustosa de Oliveira e Wilson França Ribeiro Filho.  10 

Justificativas:  Rodrigo Leite Cruz. 11 

1. Abertura dos Trabalhos: O presidente iniciou a reunião cumprimentando e agradecendo a presença de 12 

todos e a seguir, colocou em apreciação a Ata da Plenária Ordinária nº 480 realizada no dia 19/09/2022, 13 

encaminhada anteriormente a todos os conselheiros, que a aprovaram sem restrições.  14 

2. Informes da presidência: 15 

2.1. Apoio financeiro –EME  16 

 O presidente passou a palavra para o conselheiro José Lúcio para que o mesmo apresentasse o projeto da 3ª 17 

edição do Encontro Maranhense de Economia. O conselheiro iniciou sua fala fazendo um breve comentário 18 

sobre o evento e informou que esse evento foi gestado no Departamento de Economia da UFMA em parceria 19 

com o Corecon que o apoia desde a sua primeira edição que foi em 2019 e acontece em anos alternados. 20 

Falou também que conforme definido em reuniões anteriores, a proposta do evento é trazer um debate plural 21 

sobre assuntos econômicos com pensamentos diferentes, com a participação tanto do setor governamental 22 

como do setor privado e citou a participação da SUZANO, FIEMA, ACM e outros parceiros que já 23 

contribuíram. No setor público, mencionou a participação do IBGE, IMESC, SEFAZ Estadual e CGU e, para 24 

a terceira edição, que será realizada nos dias 11. 12 e 13 de maio de 2023, contará também com a participação 25 

da UFPI e da Universidade Federal do Delta do Parnaíba. A seguir, formalizou o pedido de apoio no valor 26 

de seis mil reais com a contrapartida do Corecon ter a sua logomarca em todas as peças publicitárias do 27 

evento. O presidente apresentou a proposta aos demais conselheiros presentes e ficou definido que a 28 

contadora será consultada sobre a inclusão dessa despesa no orçamento de 2023. O conselheiro Frednan 29 

também fez algumas observações sobre o  EME e a importância do debate, independente de quem esteja na 30 

direção do DECON e do Corecon-MA. Após todos os informes, ficou definido que na próxima plenária será 31 

confirmado o valor possível de ser destinado ao EME, dentro das condições financeiras do Corecon. 32 

 33 

2.2. Indicações aos prêmios – O presidente informou que já foram encaminhados ofícios para diversas 34 

instituições públicas e privadas solicitando indicação para as três categorias: Economista Emérito; Destaque 35 

Econômico e Personalidade Econômica. Foi dado um prazo para o envio das respostas e informou que até o 36 

momento somente o DECON/UFMA respondeu e, após as outras indicações, o presidente sugeriu marcar 37 

uma reunião extraordinária para o próximo dia 24 para que os conselheiros elejam, através de votação, os 38 

nomes a serem homenageados. 39 

  40 

2.3. Visita ao Porto do Itaqui/EMAP –  O presidente informou que, a convite do presidente da EMAP, foi 41 

agendada uma visita ao Porto do Itaqui. Participaram dessa visita, os alunos da primeira turma do curso de 42 

Relações Internacionais da UEMA juntamente com o professor Thiago, coordenador do curso e 15 alunos 43 

do curso de Economia da UFMA sob a coordenação da presidente do Corecon Acadêmico, Safira Cardoso. 44 

Falou que os alunos assistiram uma palestra sobre o funcionamento do porto, mostrando sua importância 45 

para as atividades econômicas e cadeias produtivas do Estado. Informou que provavelmente nova visita será 46 

agendada posteriormente e estendeu o convite aos conselheiros que queiram participar. O conselheiro André 47 
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Lustosa parabenizou o presidente pela iniciativa e confirmou a sua participação na próxima visita. A seguir 48 

o conselheiro José Lúcio solicitou esclarecimentos ao presidente sobre a possível inscrição dos profissionais 49 

de Relações Internacionais nos Conselhos de Economia. O presidente falou que, através de Resolução, o 50 

Cofecon ampliou para alguns cursos que não tem conselho de classe, no caso, Relações Internacionais e 51 

Comércio Exterior, a possibilidade de registro nos Corecons  pela afinidade, pela representatividade na grade, 52 

etc. Porém, existem alguns critérios estabelecidos pelo Cofecon que é a composição da grade desses cursos, 53 

inclusive a  grade curricular da UEMA não atende ainda os padrões e, justamente por isso, o Corecon-MA 54 

listou uma série de sugestões e encaminhou ao Cofecon para ser discutido no SINCE, visando maior 55 

flexibilização nas regras.  A seguir o presidente falou que foi sugerido a inclusão do curso de RI, junto com 56 

o curso de Economia da UFMA e o IMESC na organização da Revista Mundo Econômico, mediante acordo 57 

de cooperação técnica. O plenário aprovou o posicionamento acerca da revista e o presidente sugeriu 58 

convidar dois professores doutores para compor o conselho editorial da revista o que todos concordaram.    59 

 60 

2.4. Solicitação de apoio da UFMA p/o Jubileu de Ouro – O presidente informou sobre o pedido de patrocínio 61 

feito pela pró-reitoria da UFMA para a comemoração dos cinquenta anos da primeira turma do curso de 62 

Ciências Econômicas. Falou que o valor solicitado foi de três mil reais, porém por motivo de não ter 63 

orçamento para esse valor, sugeriu que seja feita uma consulta para verificar a possibilidade de ajudar com 64 

um valor menor e caso não seja possível, será feito um ofício informando a indisponibilidade no momento. 65 

3. Aprovação do valor da anuidade para o exercício de 2023 -  O plenário deliberou que fosse aplicada 66 

correção de acordo com a Resolução Cofecon nº 2.118, de 19.09.2022. O reajuste aplicado foi de 67 

10,12%, de acordo com a variação acumulada do Índice Nacional de Preços ao Consumidor (INPC). O 68 

mesmo índice será aplicado sobre as taxas e emolumentos. Após a aprovação, o Corecon-MA deverá 69 

publicar no DOE a Resolução com os novos valores aprovados. 70 

4. Informes dos Conselheiros – Não houve informes. 71 

5.  Homologação de Processos: Passando para o item, homologação de processos, foram apresentados e 72 

homologados pelo plenário os seguintes processos: Registro Definitivo: Proc. nº 045/2022 – Bianca Matos 73 

Rodrigues; Proc. nº 046/2022 – Jailson Silva Pinheiro.  Cancelamento de Registro por Aposentadoria – 74 

Proc. nº 042/2022 – Teresa Helena Costa Pinto. Cancelamento de Registro pelo não exercício da 75 

profissão: Proc. nº 047/2022 – Jackson Araújo de Sousa. 76 

6. Encerramento dos Trabalhos - Não havendo mais nada a tratar o presidente agradeceu a participação de 77 

todos e deu por encerrada a reunião às 20h:150m. Eu, Marlene Costa Luz Barbosa secretariei e lavrei a 78 

presente Ata, que vai assinada por mim e pelo Presidente. São Luís, 10 de outubro de 2022. 79 

 80 

 81 

     82 

Marlene Costa Luz                João Carlos Souza Marques 83 

     Secretária                   Presidente 84 
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